

I. PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Kesejahteraan masyarakat merupakan salah satu tujuan yang diharapkan oleh setiap daerah tidak terkecuali bagi desa - desa yang ada di Kabupaten Bangka Barat, salah satu diantaranya adalah Desa Pangek Kecamatan Simpang Teritip. Berbagai upaya dirancang dan dilaksanakan oleh pemerintah daerah semata-mata guna meningkatkan pertumbuhan bagi daerah itu sendiri dan selanjutnya diharapkan akan berdampak positif bagi kesejahteraan masyarakatnya.

Desa Pangek adalah salah satu desa yang terletak dibagian barat Pulau Bangka, yang masyarakatnya mempunyai mata pencaharian yang berbeda beda. Antara lain bekerja sebagai petani, nelayan, buruh, dan beberapa diantaranya sebagai pegawai baik diswasta atau lembaga pemerintahan. Sumberdaya alam yang dimiliki cukup beragam dan berpotensi seperti perkebunan, kehutanan, perikanan, pertanian, dan salah satu sumberdaya yang dimiliki tersebut adalah sektor kelautan. Jarak antara Desa Pangek dari pesisir pantai adalah sekitar 8 KM yang masih dibatasi oleh hutan besar maupun hutan kecil yang bisa dimanfaatkan untuk sektor perkebunan, kehutanan, dan sektor pertanian. Keberadaan hutan produksi yang membatasi perkampungan/pemukiman penduduk dengan pesisir pantai sangat efektif dimanfaatkan oleh masyarakat untuk usaha dibidang pertanian, kehutanan, dan perkebunan sebagai mata pencaharian diluar sektor kelautan tersebut.

Sumber pendapatan masyarakat Desa Pangek terbanyak ada dari sektor pertanian dan sektor perikanan. Namun usaha tani dan usaha tangkap ikan kebanyakan bukan milik sendiri melainkan milik pengusaha-pengusaha yang kemudian mengambil masyarakat Desa Pangek untuk bekerja sebagai buruh tani dan buruh nelayan. Dari sektor pertanian meliputi perkebunan sawit, karet, dan lada. Adapun dari sektor perikanan yang meliputi hasil tangkapan ikan dengan sarana yang disebut bagan. Diluar sektor pertanian dan sektor perikanan adapula yang bekerja sebagai pegawai negeri sipil (PNS), pegawai swasta maupun buruh harian serta wiraswasta.

Mata pencaharian masyarakat Desa Pangek diantaranya buruh sebanyak 615 orang yang mayoritas bekerja sebagai buruh tani dan buruh nelayan, kemudian diluar itu ada yang bekerja sebagai pedagang, PNS, pegawai swasta, dan ada juga petani dan nelayan yang melakukan usahatani dan usaha tangkapan ikan milik sendiri (Pemdes Pangek, 2017)

Tingkat pendapatan yang berbeda menimbulkan pengaruh pada kesejahteraan kehidupan masyarakat. Masyarakat dengan pendapatan lebih dari cukup, keluarganya cenderung mampu untuk memenuhi kebutuhannya secara berlebih, namun di lain pihak masyarakat dengan pendapatan cukup, hanya mampu memenuhi kebutuhan dasar keluarganya. Perbedaan tingkat pendapatan masyarakat ini dapat dilihat atau dipengaruhi oleh beberapa faktor, diantaranya adalah pendidikan kepala keluarga, jam kerja, masa kerja dan jumlah anggota keluarga yang bekerja.

Tingkat kesejahteraan masyarakat Desa Pangek berbeda-beda dipengaruhi oleh pendapatan dan pengeluaran yang berbeda-beda pula sesuai kebutuhan rumah tangga keluarga, Berbagai macam kebutuhan dari mulai kebutuhan pokok, biaya untuk pendidikan, kesehatan yang harus dipenuhi. Berdasarkan Kriteria BKKBN (Badan Koordinasi Keluarga Berencana Nasional) tahapan-tahapan kesejahteraan keluarga dikembangkan kedalam lima indikator yang meliputi keluarga Pra-Sejahtera, Keluarga Sejahtera-1, Keluarga Sejahtera-II, Keluarga sejahtera-III, dan keluarga Sejahtera-III plus.

Berdasarkan mata pencaharian masyarakat Desa Pangek yang mayoritas sebagai buruh tani dan buruh nelayan maka Peneliti tertarik untuk menganalisa seberapa besar kebutuhan pokok sehari-hari masyarakat. Kemudian mengamati tingkat kesejahteraan masyarakat Desa Pangek menurut kriteria BKKBN untuk mengetahui tahapan kesejahteraan mana yang paling banyak di Desa Pangek Kecamatan Simpang Teritip Kabupaten Bangka Barat.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan diatas, maka rumusan masalah yang dikemukakan dalam penelitian ini sebagai berikut :

1. Seberapa besar pengeluaran untuk kebutuhan pokok sehari-hari masyarakat Desa Pangek Kecamatan Simpang Teritip Kabupaten Bangka Barat?
2. Bagaimana tingkat kesejahteraan masyarakat Desa Pangek Kecamatan Simpang Teritip Kabupaten Bangka Barat?

C. Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah diatas maka tujuan dari penelitian ini adalah:

1. Menghitung besaran pengeluaran untuk kebutuhan pokok sehari-hari masyarakat Desa Pangek Kecamatan Simpang Teritip Kabupaten Bangka Barat
2. Mendeskripsikan tingkat kesejahteraan rumah tangga masyarakat Desa Pangek Kecamatan Simpang Teritip Kabupaten Bangka Barat,.

D. Kegunaan Penelitian

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan informasi dan berguna untuk :

1. Peneliti diharapkan dapat memberikan tambahan wawasan dan pengalaman bagi peneliti dan mengaplikasikan teori yang telah diperoleh serta mampu memadukan dengan fakta yang ada di lapangan.
2. Pemerintah Desa Pangek utamanya mengenai program yang dapat dilakukan dalam meningkatkan kuantitas dan kualitas hidup masyarakat khususnya masyarakat yang hidup dari sumber mata pencaharian dibidang pertanian dan perikanan.
3. Penelitian selanjutnya khususnya mengenai faktor-faktor yang mempengaruhi kesejahteraan rumah tangga masyarakat